

## 令和7年7月16日（水）新病院整備工事（近隣住民様）工事説明会のご意見・質疑・回答概要

会場：中比地公民館

※ホームページの公表に際し、当日の発言のままではなく表現や内容を整理・精査しています。また、当日お答えできなかった内容及び訂正箇所については、下線部にて記載しています。

### ◆工事に関すること

#### No. 1 【工事車輛の台数と安全対策について】

質問	工事車輛の多い時期とあるが、どれくらいの台数でいつの時期なのか。また、交通誘導員を増員とあるが、何台になれば増員するのか。
回答	今回、約6万m <sup>3</sup> の土砂搬入・盛土があり、先行で9月から11月の間に、約1万7千m <sup>3</sup> の土砂の搬入を予定しています。1日当たり500m <sup>3</sup> 、約100台のダンプが出入りする予定です。その後は、全期間において1日当たり約30～50台の出入りがあります。 生コン車については、基礎躯体工事を進める11月から5月くらいにかけ、1日当たり約50台から60台の出入りがあります。 そのほか、工事関係車両として、1日当たり約20台から30台を計画しております。 交通誘導員につきましては、作業日は1名常駐し、ダンプ等が50台を超えるような搬入については、交差点に1名増員し、2名で誘導する計画としております。
質問	49台の場合はどうするのか。
回答	交通状況に応じて対策していきます。

#### No. 2 【仮囲いの計画について】

質問	今回、仮囲いはパネルとネットの2種類でされるが、どのように分けているのか。
回答	東側につきましては、住宅と道路が隣接しておりますので、パネル（高さ2m）とシート（高さ2m）としています。残りの部分につきましては、水路等を挟んで工事エリアから少し離れていることもあり、見通しのよいネットで考えています。
質問	西側民家付近も粉じん対策などのため、パネルにしてほしい。
回答	工事エリアとの離隔や状況を調査し、必要に応じてシートに変更します。

No. 3 【工事期間中の連絡について】

質問	工事期間中に何かしてほしいことがあればどうすればよいのか。
回答	道路に穴があいているなど、安全上すぐに対処してもらいたいようなことについては、直接現場事務所に電話して下さい。それ以外については、自治会長さんを通じて連絡をしていただくようお願いします。

◆計画に関すること

No. 1 【病院敷地の計画について】

質問	敷地を3m上げると思うが、南側に用水路の管理道があり、管理道のすぐ横に大きな擁壁がくると通行できないと思われるが、計画にどのようなになるのか。
回答	病院の建物周辺の位置では3mかさ上げし、南側については、駐車場で段階的に南へ下がっていく計画としており、管理道付近では大きく差がない状態になります。外周につきましても基本的に法面で計画しております。また、現在約2.5m管理道は、泥上げ敷を考慮し、3mの管理道として、仕上げる計画としております。

No. 2 【病院への進入路について】

質問	進入路が北側、南側、東側にあるが、どこからでも入れるのか。また、中比地から病院へ行く場合、どこから入るのか。
回答	現在の病院は、患者さんの駐車場とサービス車両の動線が一緒に非常に危険な状態となっております。そのようなことから、新病院においては、北側からは患者さん等一般の方の進入、南側からは職員、サービス車両などが進入、東側の県道からは救急車両の進入を考えております。中比地の方が徒歩や自転車でこられる場合につきましては、西側から入っていただく計画にしております。

No. 3 【病院への進入路について】

質問	城下郵便局の前にバス停があるが、そこから歩いていくには、どこから行けばいいのか。北側から入らないといけないのか。
回答	県道の川側には歩道がありますが、病院側には歩道がなく、県道を歩いていくのは危険な状況であります。現在検討しているところではありますが、バス停からはなるべく最短距離で安全な動線となるよう考えていきます。

◆周辺環境について

No. 1 【北側市道整備について】

質問	病院北側からの進入路について、整備計画はどのようになっているのか。最初の工事からかなり経過して、草が生えている。
回答	一部整備しておりますナフコさんの横の市道ですが、2車線で歩道付きの道路が整備される予定となっており、病院の建設に合わせて、建設課で工事発注し、令和9年の10月頃完成予定で進めております。草刈りについては、建設課に申し伝えます。

No. 2 【県道整備について】

質問	県道宍粟新宮線で通学の安全確保のために道路を広げる計画があったが中断しているのはどうしてなのか。
回答	県道宍粟新宮線の歩道整備ですが、揖保川側への歩道の設置は困難なため、農地側の土地を確保して、整備していくことで計画しておりましたが、その後の地権者交渉等で難しい状況になっており、現時点では中断している状況であります。整備については、できる限り進めたいと思っておりますので、今後についても兵庫県の土木事務所と協議をしていきたいと考えます。

No. 3 【周辺道路対策について】

質問	周辺の道路状況と交通安全について、西側の狭い農道が通学路となっているが何らかの交通規制はできないのか。
回答	農道につきましては、法的に規制をかけることができませんので、スクールゾーンということで地域のご理解を得て、子供の通学時間帯は通らないことで周知をしていただくのが、過去の例であります。

No. 4 【周辺道路対策について】

質問	今後、病院に行くために交通量が増える。御名交差点や城下郵便局前交差点が渋滞するのではないか。信号の設置や右折用信号などは設置されるのか。
回答	信号機については、公安委員会との協議になり、信号機間の距離など基準があると思われまますので、状況を確認します。

No. 5 【周辺環境整備について】

質問	病院だけでなく、周辺の環境整備も考えるべきではないか。
----	-----------------------------

回答	<p>道路、特に安全対策はこれまでも要望し、一部までやっておりますが、今後も県と調整を図っていきます。これからのまちづくり、宍粟市全体のまちをどのようにするか、特に城下も含めこの地域が、これからどのような発展をするか皆様と意見を出し合いながら、一番は安全に通行でき、利便性が高めるために道路のアクセスをどうするかも含め、今後の課題とさせていただきます。</p>
----	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

◆その他

No. 1 【その他について】

質問	<p>宍粟市に1つしかない総合病院で日曜日も診てくれる病院があるのは市民として安心である。今回新病院をつくるに当たっては、予算を大分削られることとなったが、医師や看護師など従事者が働きやすい病院をつくってもらいたい。院内保育所を削られたことも残念である。宍粟市の広い面積の中で唯一の病院なので、私たちも自信をもっていい病院だと言える病院にしてほしいし、遠方の方にもそのように言われるような病院にしてほしい。</p>
回答	<p>今回、物価高騰がある中で、医療機能に関わる部分は堅持して、価格をどこまで抑えられるかが非常に課題でありました。今後も予算の範囲内でできる限り努力していいものをつくっていきたいと考えます。また、議会の委員会等でも、宍粟市のシンボルになるようなものをつくってもらいたいという意見を頂いています。今後は医療従事者に選ばれる、病院患者さんにとって優しい病院になるように戸田建設さん含めて考えてまいります。なお、院内保育所については、今回、敷地内に整備することとしています。</p>